35

13/04/2025



CÉSAR CRAVIOTO: "iCLARO QUE ES TIEMPO DE MUJERES!"



SU VOZ, SU TIEMPO Claudia Ivett García

n esta ocasión conversé en exclusiva con César Cravioto, secretario de Gobierno de la capital del país y figura clave en la nueva administración de la jefa de Gobierno, Clara Brugada.

Cravioto no duda cuando le pregunto sobre el momento histórico que vive el país: "Nadie podría decir que no es tiempo de mujeres, ¡claro que es tiempo de mujeres! Ahí está la presidenta Claudia Sheinbaum; por primera vez tenemos en el cargo más importante de la administración pública federal a una mujer presidenta. Está la jefa de Gobierno, Clara Brugada, la segunda mujer que gana consecutivamente una elección aquí en la Ciudad de México. Todas las gobernadoras, que en un mismo momento por mucho es el mayor número de gobernadoras en los estados. Un Congreso federal paritario, Congresos de los estados paritarios e infinidad de presidentas municipales", señala.

Con una trayectoria consolidada en la política capitalina, Cravioto ha ocupado diversos cargos, incluyendo director de Concertación Política y director del Instituto de Asistencia e Integración Social de la Secretaría de Desarrollo Social capitalina. Ha sido diputado local de la entonces Asamblea Legislativa, comisionado para la Reconstrucción de la Ciudad de México tras los sismos y senador de la República.

Su experiencia legislativa lo lleva a reflexionar sobre el avance de la paridad en el Congreso de nuestro país: "Todavía me acuerdo de esos discursos que decían 'no, las candidaturas se tienen que ganar según la proyección de cada ser humano, sin importar el género'. Y yo les decía 'no, es que cuando realmente conozcas qué está pasando en los estados cambiarás de opinión'. Por supuesto que se requería un empujoncito legislativo para que se diera esa paridad".

Desde su nuevo encargo, destaca el apoyo ciudadano hacia las mujeres en el poder. "Hoy, por ejemplo, cuando la jefa de Gobierno mantiene niveles de aprobación de 60 a 70%; cuando la presidenta de la República, mujer, obtiene niveles de aprobación de 70 a 80%, nos damos cuenta de que ¡claro que pueden gobernar hasta mejor que los hombres! Y eso solo se demuestra cuando están en los cargos".

Añade: "La verdad es que somos una muestra mundial de lo que está pasando, creo que este proceso de transformación que estamos viviendo en el país está haciendo que los ojos, muchos ojos de muchas partes del mundo, vean a México".

Afirma Cravioto que "aquí también me toca recibir a visitantes, a embajadores, a empresarios de otras partes del mundo y todos vienen diciendo 'a ver, platícanos, ¿qué está pasando en México?

Porque lo estamos viendo, no lo entendemos bien, pero danos tu visión de qué está ocurriendo en México'. Entonces, sí, México se ha vuelto un referente por supuesto que en América Latina, pero en todo el mundo también".

Sello

Sobre la agenda del nuevo gobierno capitalino Cravioto es enfático: el bienestar de las mujeres es prioridad. "Tenemos una jefa de Cobierno feminista, que ha construido su carrera política administrativa con base justamente en luchar por los derechos de las mujeres. Y obviamente al llegar a la Jefatura de Gobierno no podía ser de otra manera, sino dándole prioridad a las mujeres. Te puedo hablar de muchos programas, muchos proyectos, muchos derechos hacia las mujeres que se están haciendo en este gobierno. Por ejemplo, los caminos libres y seguros, que nacieron justamente en Iztapalapa, ahora se van a llevar a cabo en todas las alcaldías. La idea es que las mujeres puedan caminar por las noches en las colonias donde viven, donde salen del trabajo, donde se bajan del transporte público, seguras. Las principales avenidas de esta ciudad van a estar iluminadas para que una mujer pueda llegar a las nueve de la noche y se vea como si estuviera caminando en el día y eso las haga sentir más seguras. O el tema de las Utopías, que si bien son para toda la familia, tienen un enfoque muy dirigido a los derechos de las mujeres".

Subraya que esta administración busca ser profundamente cercana: "El sello de este gobierno de Brugada es de cercanía con la gente, es un gobierno muy cercano a la gente, que dialoga todo el tiempo, que platica con la gente, que se acerca a la gente. Los Martes de Zócalo Ciudadano es impresionante que a partir de las cuatro de la tarde ves un cuarto de Zócalo lleno de gente; parece romería, porque van de una mesa a otra, porque en cada mesa hay un área de gobierno encabezada por su secretario o secretaria, director, directora, atendiendo a la gente".

Finalmente, el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, agrega: "El gobierno capitalino tiene una jefa de Gobierno que está pensando todo el tiempo en el bienestar de las mujeres, un gabinete que estamos pensando en el bienestar de las mujeres".

